

o so sporn' ich meinen Lauf,
 nach der Wanderer Exempel,
 durch die Hoffnung jener schönen
 über mir erhabnen Scenen,
 und erleichtre meinen Gang
 mit Gebeth und mit Gesang.

Nun klingen Waffen, Lanzen blinken, bey dem
 Schein
 der Fackeln, Mörder dringen ein.
 Ich sehe Mörder; ach es ist um ihn geschehen!
 Er aber unerschrocken nahet sich
 den Feinden selbst; großmüthig spricht er: „Sucht
 ihr mich?
 „so lasset meine Freunde gehen.“
 Die schüchternen Gefährten fliehn auf dieses Wort
 ihn bindet man, ihn führt man fort.
 Sein Petrus folgt, der einzige von allen,
 er folgt, zur Hülfe schwach, von fern;
 mitleidig folgt er seinem Herrn
 zum Caïphas. Was hör ich hier für Wort
 schallen?
 Ach, ist es Petrus, der itzt spricht:
 „Ich kenne diesen Menschen nicht!“
 Wie tief bist du von deinem Edelmuth gefallen?